

La deuxième édition de Rétromania a accueilli samedi à Estavayer les amateurs d'anciens jeux vidéo

# Un paradis pour les *nostal-geeks*

« CHANTAL ROULEAU

**Broye** » «Un jeu *Zelda* neuf pour Nintendo NES. Prix de départ: un franc.» Sur la scène de la salle de la Prillaz, Yvan Haeni mène la vente aux enchères. Bientôt, une voix s'élève: «Trois cents francs!» «Trois cent cinq!», ajoute quelqu'un. «Trois cent six!», renchérit la première voix. Une fois... deux fois... trois fois... Adjugé! Le petit boîtier sous cellophane sera vendu à Damien Haldi d'Avenches, qui possède environ 10 000 jeux vidéo. «Ce jeu est neuf et date de 1985. Je ne l'achète pas pour jouer avec! Je vais le laisser sous cellophane et le mettre à côté des autres. Il va encore prendre de la valeur», explique le collectionneur.

**«Tout ce qui est ancien est tendance»**

Nicolas Quiquerez

Samedi avait lieu à la salle de la Prillaz à Estavayer-le-Lac la deuxième édition de Rétromania, manifestation mettant en vedette les anciens jeux vidéo et la culture geek. Outre la vente aux enchères, une cinquantaine d'exposants étaient présents pour vendre jeux vidéo, mangas, figurines ou autres *Tamagotchis*. «Il s'agit principalement de passionnés, mais également de professionnels», précise Yvan Haeni.

Ce dernier a eu l'idée de créer cette manifestation avec Nicolas Quiquerez après la visite d'un vide-grenier. «Intéressé par le rétrogaming, j'estimais que ce genre de manifestations avait sa place, tout ce qui est ancien étant tendance», souligne-t-il. Il continue: «Nous avons deux types de clientèle: les collectionneurs qui sont prêts à payer cher pour des objets rares et les nostalgiques qui ont envie de rejouer avec les jeux de leur enfance.» Selon l'enseignant, certains jeux peuvent se vendre en France jusqu'à 5000 ou même 10 000 euros. «C'est le jeu de



Plus de 800 visiteurs ont fréquenté la manifestation, où une cinquantaine d'exposants étaient présents.  
Charly Rappo

**10 000 euros**

Le prix que peuvent atteindre à la vente, en France, certains jeux

**800 visiteurs**

Le nombre de personnes qui ont fréquenté la deuxième édition de Rétromania

**300 francs**

Le prix supérieur moyen de vente pour les jeux lors de l'événement d'Estavayer-le-Lac

l'offre et de la demande. Plus le produit est rare, plus il est cher. S'il est neuf et dans son emballage d'origine, le prix monte encore plus», informe-t-il, précisant que les produits vendus à Estavayer-le-Lac ne devraient pas beaucoup dépasser les 300 francs.

## Joueurs et acheteurs

Accueillis à la salle de La Prillaz par une musique électronique sortie tout droit des années 1980, les visiteurs avaient tous les âges, tous les profils. Certains étaient déguisés en personnage

## VERS UNE TROISIÈME ÉDITION

La deuxième édition de Rétromania, qui a eu lieu samedi à la salle de La Prillaz à Estavayer-le-Lac, a attiré plus de 800 visiteurs, estiment les organisateurs. «Nous sommes très satisfaits. Le public était encore plus nombreux que l'an passé», précise Yvan Haeni, cofondateur de l'événement. Le budget de la manifestation s'élève entre 2000 et

2500 francs, dont une partie est financée par la location des tables par les exposants. L'entrée étant gratuite, les autres recettes proviennent du bar et de la générosité des visiteurs, qui pouvaient donner un montant s'ils le désiraient. «Il y a de fortes chances pour que l'on organise une troisième édition l'an prochain», indique Yvan Haeni. **CR**

de jeux vidéo, d'autres arboraient les tenues des héros du dernier *Star Wars*. «Je suis venu pour la découverte, pour retrouver les jeux de ma jeunesse», témoigne Romain, venu depuis Vevey. S'il n'a pas fait beaucoup d'achats, le Vaudois a toutefois mis la main sur une figurine qui lui plaît. Marie, de Valeyressous-Rances, n'est quant à elle pas venue pour acheter, mais par curiosité. «Je joue beaucoup aux jeux vidéo, autant aux anciens qu'aux récents. J'ai chez moi toutes les consoles d'ancienne génération que l'on

trouve ici: Nintendo NES, Playstation 1, 2, Nintendo 64, énumère-t-elle. L'évolution, l'histoire du jeu m'intéresse. Je n'ai pas de préférence, les jeux de chaque époque sont différents», indique-t-elle.

Dans une salle à part, les amateurs s'en donnent à cœur joie sur des consoles de jeux, flippers et bornes d'arcades. «Tout ce matériel a été mis à disposition par l'entreprise avoichoise Fliptronic, spécialisée dans la vente et la réparation de ce genre de produits», informe Yvan Haeni. **>>**

PUBLICITÉ



**VISILAB**

**VOTRE ÂGE = VOTRE %**  
sur votre monture

\*Votre rabais sur la monture correspond à votre âge en %, à l'achat d'une paire de lunettes optiques (monture et verres correcteurs). Valable jusqu'au 15.04.2018 sur tout l'assortiment à l'exception des marques de créateurs (par ex. P. Starck et A. Mikli), joailliers (par ex. Cartier) et Ray-Ban. Voir liste en magasin ou sur [www.visilab.ch](http://www.visilab.ch). Non cumulable avec d'autres avantages.

[www.visilab.ch](http://www.visilab.ch)

**VISILAB LABEL DE QUALITÉ SUISSE**

EN MAGASIN COMME EN LIGNE, VISILAB PROCHE DE VOUS !